
令和６年第１回箕面市議会定例会（代表質問要旨）

令和６年（2024年）２月２１日

質問

順位
質 問 者 政 策 会 派

質問

方式
質 問 要 旨

１ 大 脇 典 子 箕 面 政 友 会
一問

一答

１ 市役所業務における人材確保について

①保育士の確保策について

②支援教育支援員の確保策について

③障がい者雇用の促進について

２ 災害に強い箕面市をめざした取り組みについて

①地区防災委員会の充実と要支援者名簿の保管・

活用状況について

②福祉避難所の整備及び耐震化の現状について

③箕面市における災害用備蓄物資の現状について

④水道事業における耐震化の進捗状況について

３ 箕面市立病院の医療体制充実に向けた取り組みに

ついて

①医師及び医療職の確保策について

②建設コストの高騰及び新病院開院への影響につ

いて

４ 高齢者が安心して暮らせる取り組みについて

①認知症対策の取り組みについて

②ベンチ及び歩道整備の進捗状況について

③帯状疱疹ワクチン接種への助成について

５ 北大阪急行延伸線の開業とこれからのまちづくり

について

①箕面船場阪大前駅周辺の活性化策について

②阪急箕面駅周辺の活性化策について

③観光戦略と市内回遊性の向上策について

６ 子育て施策の充実について

①かやのこども園の開園に向けた取り組み状況に

ついて

②就学前教育・保育の充実に向けた保育・幼児教

育センターの役割について

（次項へ続く）



質問

順位
質 問 者 政 策 会 派

質問

方式
質 問 要 旨

１ 大 脇 典 子 箕 面 政 友 会
一問

一答

７ 教育施策の充実について

①支援学級と通級教室の充実に向けた取り組みに

ついて

②部活動の地域移行に向けた取り組み状況につい

て

③AIモデル実証実験について

④温水プール建設の検討経過と活用方針について

２ 岡 沢 聡 公 明 党
一問

一答

１ 市役所改革・運営形態の見直しの実行について

①「暮らし」「教育」「市役所」のDXの推進につい

て

②府域連携による事業について

２ 住民目線に寄り添って直ぐ動き、日本一親切な市

役所について

①市立病院事業について

②（仮称）健康チェック村について

③第４次箕面市障害者市民の長期計画～みのお

‘Ｎ’プラン～について

④重層的支援体制整備事業について

⑤高齢者施策について

３ みどり豊かで住み続けたいまちづくりについて

①北急延伸開業に伴う路線バスについて

②箕面船場阪大前駅周辺施設の取り組みについて

③中心市街地活性化計画の次期構想について

④大阪大学箕面キャンパス跡地活用について

⑤歩道上や公園、バス停へのベンチ設置について

⑥災害対応について

４ 子育て・教育日本一のまちづくりについて

①担税力のある若いファミリー層の転入について

②不登校児童生徒について

③安心できる学校健診について

④学校での手話学習について



質問

順位
質 問 者 政 策 会 派

質問

方式
質 問 要 旨

３ 増 田 京 子 市民派クラブ
一問

一答

１ 市役所改革・運営形態の見直しについて

①財政について

②行政改革について

③非正規職員の処遇について

④上下水道事業について

２ 住民目線に寄り添って直ぐ動き、日本一親切な市

役所について

①窓口業務について

②船場のヘルスケアセンターなどについて

３ みどり豊かで住み続けたいまちづくりについて

①北急延伸後のまちづくりと市所有の北急インフ

ラにかかる費用について

②阪急桜井駅南改札口設置の進捗状況と桜井のま

ちづくりについて

③国文都市４号線整備事業と川合・山之口地区の

開発について

④みのおサンプラザ１号館の建て替えについて

⑤公共交通のAIオンデマンド交通について

４ 子育て・教育日本一のまちづくりについて

①子育て支援策について

②温水プール整備事業と小学校プール授業民間委

託について

③小中一貫教育と船場新設校について

④命の安全教育について

⑤郷土資料館について

５ 重点運営方針に触れられていない重要な施策につ

いて

①男女協働参画推進について

②福祉施策について

③総合計画策定について



質問

順位
質 問 者 政 策 会 派

質問

方式
質 問 要 旨

４ 桃 山 悟 大阪維新の会
一問

一答

１ 「施政及び予算編成方針」について

①北大阪急行線延伸後の箕面市のまちづくりにつ

いて

②箕面市の財政を支えるボートレース事業の運営

について

２ 「身を切る改革を始めとした市役所改革・運営形

態の見直しの実行」について

①公民連携の取り組みについて

②地域コミュニティーと防災の関わりについて

③箕面観光の復活について

④広域連携の推進について

３ 「住民目線に寄り添って直ぐ動き、日本一親切な

市役所の実現」について

①新市立病院の整備について

②健康寿命の延伸について

４ 「みどり豊かで住み続けたいまちづくり」につい

て

①新駅周辺のまちづくりについて

②既存駅周辺のまちづくりについて

③東部地区のまちづくりについて

５ 「子育て・教育日本一のまちづくり」について

①船場新設校と小中一貫教育のあり方について

②いじめや不登校問題に対する姿勢について

③部活動地域移行に対する認識について



質問

順位
質 問 者 政 策 会 派

質問

方式
質 問 要 旨

５ 船 瀬 泰 孝 自 由 民 主 党
一問

一答

１ 災害対策と予算編成・財源等について

①通信インフラについて

②中長期的試算について

③将来の公債費について

④箕面森町第３区域の効果検証について

２ 市役所改革、運営形態の見直しについて

①オルタナの森・Minohについて

②箕面市立病院について

③IT活用促進について

④コミュニティセンターについて

⑤地域コミュニティーの共助精神について

⑥観光施策について

⑦水道事業の府域一元化について

３ 住民目線に寄り添って直ぐ動き、日本一親切な市

役所について

①防犯カメラについて

②船場地区の健康寿命延伸・ヘルスケア推進拠点

について

③障害福祉政策について

４ みどり豊かで住み続けたいまちづくりについて

①建築に関わる植樹や緑視率や街路樹等について

②サンプラザ代替施設について

③阪急桜井駅南改札口について

④大阪大学跡地活用について

５ 子育て・教育日本一のまちづくりについて

①小中一貫教育について

②学校施設改修について

③室内温水プールについて

④保育所入所申込のオンライン化について

⑤待機児童解消に向けて



質問

順位
質 問 者 政 策 会 派

質問

方式
質 問 要 旨

６ 名 手 宏 樹 日本共産党
一問

一答

１ はじめに政治姿勢について

①箕面市の財政について

②北大阪急行延伸事業と周辺まちづくりについて

③財政運営基本条例について

２ 物価高騰から暮らしと中小企業を守る市政につい

て

①商業者支援について

②小さなお店応援チケットについて

③公契約条例の制定について

３ 医療・福祉の充実で命と健康を守る市政について

①国民健康保険制度について

②介護保険について

③重層的支援体制整備とCSW（コミュニテイソーシ

ャルワーカー）の配置について

④補聴器購入補助制度について

⑤市立病院への指定管理者制度の導入について

４ 子育て・教育環境の向上で子どもを守る市政につ

いて

①35人学級・少人数学級の中学校への拡大につい

て

②大阪・関西万博への児童生徒の参加について

③学校給食の無償化について

④奨学金制度の拡充について

⑤保育所、幼稚園、子ども園化などについて

⑥森町保育ステーション事業について

⑦学校クラブ活動の地域移行について

⑧小中一貫校の建設について

⑨温水プール建設について

（次項へ続く）



質問

順位
質 問 者 政 策 会 派

質問

方式
質 問 要 旨

６ 名 手 宏 樹 日本共産党
一問

一答

５ 環境・防災・安全のまちづくりを進める市政につ

いて

①地球温暖化対策について

②防災対策について

③大阪大学箕面キャンパス跡地活用について

④川合・山之口地区の整備について

⑤阪急桜井駅南改札口の設置について

⑥オレンジゆずるバスについて

⑦バリアフリーのまちづくりについて

６ ジェンダー平等、平和・民主主義を大切にする市

政について

①男女協働参画について

②パートナーシップ宣誓証明制度について

③貧困・困難を抱える女性の支援について

④核兵器禁止条約批准と平和の取り組みについて


